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Prodecon estima recaudar más 15,000 mdp Acuerdos Conclusivos 2020 

Durante el presente mes, tan sólo de 3 contribuyentes se han captado 1,439 mdp y 

están por suscribir, cada uno, el Acuerdo Conclusivo correspondiente”, informó este 

lunes la procuraduría a través de un comunicado. 

Dicho monto, pese a la emergencia sanitaria ocasionada por el coronavirus, en este 

año se superará los 13,982 mdp alcanzado en 2019. 

Derivado de las reformas al Código Fiscal de la Federación para 2021, el próximo 

mes de enero se realizarán tres talleres virtuales con la finalidad de informar a la 

población todo lo relacionado con la procedencia, trámite y suscripción de los 

Acuerdos Conclusivos. 

Este es un buen momento para escuchar #CuéntameDeEcoomía 

La Prodecon pone a la disposición de los contribuyentes sus servicios a través del 

teléfono 55 1205 9000 o lada sin costo al 800 611 0190; además del chat en 

www.prodecon.gob.mx y en el correo electrónico 

atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticias24mx.com/prodecon-estima-recaudar-mas-15000-mdp-acuerdos-conclusivos-2020/
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Firman convenio de colaboración Colegio de Contadores Públicos y PRODECON 

El Colegio de Contadores Públicos de Durango, A.C y la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente –PRODECON- firmaron un convenio de colaboración, con el fin 

de impulsar el derecho de los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal en el 

orden federal y promover y, gestionar la defensa legal, así como fortalecer la 

asesoría. 

“Para el Colegio de Contadores, y en especial del Consejo Directivo es de suma 

importancia poder vincularnos con la Procuraduría para impulsar también la cultura 

contributiva a través de campañas de comunicación y difusión social, lo cual 

podremos realizar de manera conjunta y lograr el impacto que se necesita para los 

contribuyentes”, destacó Mimí Vargas, presidenta del Colegio. 

Además agradeció de manera especial a Ariadna Angón Alvarado, Delegada en 

Durango de la PRODECON y al subdelegado José Manuel Santoyo Favela, por 

haber tenido la apertura de la firma de este convenio que permitirá lograr el impacto 

que necesitan los contribuyentes para concientizarlos de la importancia de cumplir 

con el pago oportuno de sus obligaciones fiscales. 

“Será una agenda conjunta en la que sumemos los esfuerzos de cada institución 

para traducir los resultados individuales en resultados conjuntos con mayor 

impacto”, destacó Vargas Hernández. 

Durante la firma de convenio, el Consejo Directivo encabezado por Mimí Vargas 

Hernández, estuvo acompañada por los contadores públicos, Daniel Martínez 

Lizalde, vicepresidente de Fiscal y María de Lourdes Mora Serrano, vicepresidente 

General del Colegio. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://anguloinformativo.com/nota.php?n=9028
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Firman convenio Colegio de Contadores Públicos y Prodecon 

Se firmó un convenio de colaboración entre la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente, (Prodecon), para impulsar el derecho de los contribuyentes, informó 

la presidenta del Colegio de Contadores, Nohemí Vargas. 

De esta manera, se garantiza el derecho para recibir justicia en materia fiscal del 

orden federal, para promover y gestionar la defensa legal.  

Señaló que resulta importante la vinculación con la Prodecon, para impulsar la 

cultura contributiva; estableciendo beneficios directos para los contribuyentes. 

Dentro del documento firmado, se destaca lo importante que es cumplir con el pago 

de las obligaciones fiscales; “se realizará una agenda coordinada para que ambas 

agrupaciones que firmaron el convenio, convierta los avances individuales uno 

logros conjuntos”, expresó la líder de los contadores.  

La presidenta del Colegio agradeció la presencia de Adriana Angón Alvarado, 

delegada en Durango de Prodecon; así como la participación del subdelegado, José 

Manuel Santoyo Favela.  

Durante la firma de convenio, el Consejo Directivo encabezado por Nohemí Vargas 

Hernández, estuvo acompañada por los contadores públicos, Daniel Martínez 

Lizalde, vicepresidente de Fiscal y María de Lourdes Mora Serrano, vicepresidente 

General del Colegio.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://notigram.com/durango/local-durango/firman-convenio-colegio-de-contadores-publicos-y-prodecon-20210311-448074
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México evaluará en 2021 si hay condiciones para una reforma tributaria: Herrera 

El secretario de Hacienda de México, Arturo Herrera, dijo el jueves que el gobierno 

federal está en conversaciones con las entidades del país sobre sus necesidades 

fiscales, lo que ayudará a tomar una decisión de si hay condiciones para realizar este 

año una esperada reforma tributaria en el país. 

Analistas han estimado que una reforma fiscal podría dejarle al país hasta tres puntos 

del Producto Interno Bruto (PIB) en recaudación extra. 

Sin embargo, la decisión final de eventuales cambios tributarios se tomaría después de 

las elecciones de medio término, que se celebrarán el 6 de junio de 2021, explicó 

el secretario de Hacienda en una entrevista con Reuters. 

“Estamos entrando ya en un proceso electoral que va a ser altamente competitivo (…) 

y eso probablemente va a impedir que tengamos una discusión abierta de este proceso 

(de posible reforma) en los próximos meses, más bien tendremos una discusión 

técnica”, aseguró Herrera 

 

Tras elecciones, México evaluará condiciones para reforma tributaria: Hacienda 

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, reveló este jueves que su dependencia está 

en conversaciones con las entidades del país sobre sus necesidades fiscales, lo 

que ayudará a tomar una decisión de si hay condiciones para realizar este año una 

esperada reforma tributaria en el país. 

Analistas han estimado que una reforma fiscal podría dejarle al país hasta tres 

puntos del Producto Interno Bruto (PIB) en recaudación extra.  Sin embargo, la 

decisión final de eventuales cambios tributarios se tomaría después de las 

elecciones de medio término, que se celebrarán el 6 de junio de 2021, explicó el 

secretario de Hacienda en una entrevista con Reuters. 

Hacienda analiza la posibilidad de una reforma tributaria después de las elecciones: 

Herrera Sin Embargo  

Hacienda evaluará las condiciones para aplicar una reforma tributaria  Excélsior  

México evaluará después de las elecciones si hay condiciones para reforma 

tributaria: Arturo Herrera  Latinus 

México evaluará tras elecciones condiciones para reforma tributaria: SHCP  Forbes 

México evaluará en 2021 si hay condiciones para reforma tributaria  Infobae 

https://aristeguinoticias.com/1103/dinero-y-economia/mexico-evaluara-en-2021-si-hay-condiciones-para-una-reforma-tributaria-herrera/
https://www.milenio.com/negocios/reforma-tributaria-mexico-evaluara-realizarla-2021
https://www.milenio.com/temas/arturoherrera
https://www.sinembargo.mx/11-03-2021/3950016
https://www.sinembargo.mx/11-03-2021/3950016
https://www.dineroenimagen.com/economia/hacienda-evaluara-las-condiciones-para-aplicar-una-reforma-tributaria/131753
https://latinus.us/2021/03/11/mexico-evaluara-despues-elecciones-condiciones-reforma-tributaria-arturo-herrera/
https://latinus.us/2021/03/11/mexico-evaluara-despues-elecciones-condiciones-reforma-tributaria-arturo-herrera/
https://www.forbes.com.mx/mexico-evaluara-en-2021-condiciones-para-reforma-tributaria-shcp/
https://www.infobae.com/america/agencias/2021/03/12/mexico-evaluara-en-2021-si-hay-condiciones-para-reforma-tributaria/
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SAT buscará en tribunales cobrar impuestos a minera First Majestic 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) agotará las tres instancias en 

tribunales para cobrar las contribuciones fiscales a la minera canadiense First 

Majestic, informó la titular del organismo recaudador, Raquel Buenrostro. 

El SAT reclama a la minera canadiense First Majestic el pago de al menos 180 

millones 300 mil dólares (4 mil 120 millones de pesos al cambio actual) por el pago 

de impuestos atrasados entre 2010 y 2018, por lo que esa compañía interpuso un 

recurso de arbitraje que puede llegar a tribunales internacionales. 

Al respecto, Raquel Buenrostro aseguró que todo lo que está vinculado a asuntos 

fiscales no tiene que ver con los tratados internacionales. 

Explicó, que son dos procesos paralelos que se siguen por separado por eso se 

tendrá que decidir en una tercera instancia “y tendremos que esperar los tiempos y 

los procesos legales”, apuntó. 

 

Audita el SAT a Grupo Caliente 

Un grupo de 21 empleados del Servicio Administración Tributaria (SAT) inició ayer 

una auditoría a Grupo Caliente, propiedad de Jorge Hank Rhon, virtual candidato al 

gobierno de Baja California postulado por el Partido Encuentro Solidario. 

Los auditores de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público acudieron ayer al 

Hipódromo de Agua Caliente, en Tijuana, para revisar la situación legal de las 

máquinas de juego y las finanzas de 26 empresas que integran la corporación. 

El director general de Grupo Caliente, Eduardo Hernández Triana, destacó que el 

consorcio tiene 6 mil 537 empleados directos, “por lo que sería una irresponsabilidad 

no cumplir de manera cabal con cada una de las reglamentaciones que rigen la 

industria del juego, ya que el sustento de más de 26 mil mexicanos depende de 

nosotros”. 

Agregó que las firmas que constituyen Grupo Caliente y sus 42 establecimientos 

pagan anualmente 2 mil 300 millones de pesos en impuestos, así como 

contribuciones estatales y municipales. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/11/economia/sat-buscara-en-tribunales-cobrar-impuestos-a-minera-first-majestic/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/estados/audita-el-sat-a-grupo-caliente/
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SAT y UIF vigilarán tarjetas y criptomonedas para evitar lavado en proceso electoral 

Para asegurar unas elecciones libres de lavado de dinero, el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

vigilarán las operaciones de los participantes con tarjetas 

prepagadas, criptomonedas, donaciones, juegos y sorteros, traslado de dinero, 

empresas fantasma y factureras. 

De acuerdo con la Guía para la Prevención de Operaciones con Recursos de 

Procedencia Ilícita, durante el proceso electoral se dará especial seguimiento a los 

clientes y usuarios de las actividades consideradas vulnerables al lavado. 

Entre ellos destacan los candidatos, precandidatos, independientes, dirigentes 

partidistas, militantes, servidores públicos, dirigentes sindicales y personas 

políticamente expuestas. 

Las joyerías, galerías de arte, casinos, notarios, contadores, distribuidoras de autos, 

empresas de blindaje, inmobiliarias, emisoras de tarjetas y cheques de viajero, 

donatarias, activos virtuales y comercio exterior, tendrán que elaborar avisos 

antilavado de operaciones de los involucrados en las campañas políticas.  

 

UIF y SAT buscarán exterminar lavado de dinero en campañas mediante rastreo de 

empresas fantasma 

México.- La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en conjunto con el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) dieron a conocer la guía de alertas que serán 

utilizadas para rastrear el sistema financiero de todos los candidatos a puestos 

públicos en las próximas elecciones del 6 de junio de 2021, con la cual buscan evitar 

que haya lavado de dinero por medio de la contratación de empresas fantasmas y 

el desvío de recursos públicos a sus campañas. 

El titular de la dependencia perteneciente a la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), Santiago Nieto, detalló que el material se encuentra basado en la 

experiencia que han tenido en tiempos recientes acerca de la operación de 

empresas de fachada que son utilizadas para desviar recursos en beneficio de la 

campaña electoral de un determinado candidato. 

Como ejemplo, Nieto hizo referencia a la conocida operación "Amigos de Fox" y a 

la denominada "Operación Safiro" en la que se desviaron montos públicos por parte 

de autoridades de 7 entidades del país y en la que, a través de 12 empresas 

fantasmas, lograron desviarse casi 650 millones de pesos. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-y-uif-vigilaran-tarjetas-y-criptomonedas-para-evitar-lavado-de-dinero-en-elecciones
http://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
http://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
https://www.debate.com.mx/politica/UIF-y-SAT-buscaran-exterminar-lavado-de-dinero-en-campanas-mediante-rastreo-de-empresas-fantasma-20210311-0249.html
https://www.debate.com.mx/politica/UIF-y-SAT-buscaran-exterminar-lavado-de-dinero-en-campanas-mediante-rastreo-de-empresas-fantasma-20210311-0249.html
https://www.debate.com.mx/seccion/economia/
https://www.debate.com.mx/seccion/economia/
https://www.debate.com.mx/seccion/politica/
https://www.debate.com.mx/seccion/politica/
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Servidores públicos que compren criptomonedas serán reportados ante al SAT y a 

la UIF 

Los candidatos, servidores públicos que compren criptomonedas y participen en 

juegos de apuesta serán reportados al SAT y a la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF). 

Ello se desprende de la aplicación de la guía que obligará a reportar de forma 

inmediata a estas instancias si un candidato o servidor público realiza operaciones 

que pueden constituir lavado de dinero, en el marco de las campañas electorales. 

Santiago Nieto, titular de la UIF, informó que el objetivo es aportar mayor 

información al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y que 

con esta pueda determinar si una elección es válida. 

 

SAT y UIF contra lavado de dinero en elecciones 

Presentan guía para que actividades vulnerables tengan radar puesto en recursos 

ilícitos en comicios. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Unidad de Inteligencia Financiera 

(UIF) presentaron la guía para que quienes realizan actividades vulnerables no 

caigan en operaciones con clientes que pretenden realizar lavado de dinero 

proveniente de faltas administrativa electorales y otros delitos.    

El jefa del SAT, Raquel Buenrostro Sánchez, y el titular de la UIF, Santiago Nieto 

Castillo,  coordinan acciones para prevenir operaciones con recursos de 

procedencia ilícita en los comicios del próximo 06 de Junio.   

Coincidieron en que resulta relevante que quienes realizan actividades vulnerables 

cuenten con un documento guía que les asesora en la prevención y detección de 

actos, omisiones u operaciones que pudieran favorecer, prestar ayuda, auxilio o 

cooperación de cualquier especie para la comisión de los delitos de lavado de dinero 

y financiamiento al terrorismo asociados con los procesos electorales.  

En el documento se detalla cómo se desarrollan los procesos electorales y se 

enlistan los factores de riesgo relacionados con clientes o usuarios y cómo pueden 

mitigarse. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/12/servidores-publicos-que-compren-criptomonedas-seran-reportados-ante-al-sat-la-uif-268834.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/12/servidores-publicos-que-compren-criptomonedas-seran-reportados-ante-al-sat-la-uif-268834.html
https://impuestum.com/noticias/2275/SAT+y+UIF+contra+lavado+de+dinero+en+elecciones+
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Gran parte de la evasión fiscal en México se realiza en redes 

Gran parte de la evasión fiscal en México se realiza en redes; esto de acuerdo a un 

análisis elaborado para el SAT por expertos del IIMAS, C3, IF y FCA de la UNAM, 

y de la Central European University 

Ver video 

 

 

Analista pide bajar impuestos a gasolina (IEPS) para disminuir su precio 

De diciembre a la fecha, los precios de las gasolinas han aumentado 12 por ciento, 

es decir, por arriba del cuatro por ciento de la inflación, sin embargo, esto se debe 

al incremento del precio del barril, señaló el analista en temas energéticos, Ramsés 

Pech. 

Precisó que en el caso de México, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) es quien controla los precios de los combustibles, en base a la aplicación 

de los estímulos fiscales cada semana, en función de los precios de referencia que 

observa en los mercados de Estados Unidos. 

"El precio que tu tienes en las estaciones de servicio, gran parte está influido por el 

precio del barril que entra a las refinerías, ya sea en México o Estados Unidos, lo 

que estamos viendo es que al cierre de diciembre, costaba más o menos 49 dólares 

y hoy está por arriba de los 60 dólares, quiere decir que en menos de 60 días, el 

precio del barril se ha incrementado un 37 por ciento; lo que tenemos acumulado de 

diciembre a la fecha, es del 12 por ciento", indicó. 

Aunado a lo anterior, precisó que 38 y 45 por ciento de los precios unitarios de 

México, dependen de los impuestos, como el IEPS y el IVA, por lo que Hacienda, a 

través de los estímulos fiscales, puede controlar que el precio que tienen 

contemplado cada año, llamado precio objetivo, se pueda mantener, por lo que 

estimó que el costo de la gasolina Regular (verde), podría alcanzar un máximo de 

20 pesos con 50 centavos. 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/lopez-doriga-tv/gran-parte-de-la-evasion-fiscal-en-mexico-se-realiza-en-redes/
https://youtu.be/Lap-uMI5mW0
https://www.xevt.com/nacional/analista-pide-bajar-impuestos-a-gasolina-ieps-para-disminuir-su-precio/141584
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Organizaciones piden al Gobierno abrir debate para quitar el IVA a productos para 

la menstruación 

La colectiva #MenstruaciónDigna, integrada por decenas de organizaciones civiles 

e instituciones, llamó al Gobierno federal a abrir el debate sobre la iniciativa de 

reforma para eliminar el IVA a los productos para la gestión menstrual. 

La red hizo este llamado luego de que el Presidente López Obrador y la Secretaria 

de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, anunciaran que la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SHCP) evaluará la propuesta de eliminar el impuesto a estos 

productos. 

"Desde #MenstruaciónDignaMéxico llamamos a debatir una propuesta integral para 

garantizar que niñas, adolescentes, mujeres y personas menstruantes vivan una 

menstruación digna", indicó la colectiva en un comunicado. 

Las organizaciones dijeron esperar que el Gobierno federal dé pronto a conocer la 

evaluación que está llevando y que abra la discusión con la ciudadanía para explorar 
el avance de otras medidas a favor de esta causa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/organizaciones-piden-al-gobierno-abrir-debate-para-quitar-el-iva-a-productos-para-la-menstruacion/1272270
https://pulsoslp.com.mx/nacional/organizaciones-piden-al-gobierno-abrir-debate-para-quitar-el-iva-a-productos-para-la-menstruacion/1272270
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Suman 193,142 muertes por coronavirus en México 

La Secretaría de Salud informó este jueves que ya son 193 mil 142 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en el país. 

Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 46 mil 388. 

La hipertensión, la obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros tres 

padecimientos asociados a los decesos por coronavirus. 

 

OMS recomienda a países que sigan aplicando vacuna de AstraZeneca, pese a 

supuestos casos de trombosis 

Un comité de la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomendó este viernes 

a los países no dejar de aplicar la vacuna contra COVID-19 de AstraZeneca, tras 

detectarse casos de trombosis. 

Esto, según Margaret Harris, vocera de la agrupación, se da porque no hay indicios 

de que eso sea cierto, reportó la BBC. 

Ella destacó que la inyección es "excelente" y debe seguir empleándose. 

El jueves, Dinamarca se unió a otros países europeos para suspender el uso de un 

lote de la vacuna de AstraZeneca debido a problemas de seguridad, en un revés 

adicional para la inyección justo cuando las inmunizaciones estaban aumentando. 

 

Se apunta México a vacunas anti Covid-19 para menores 

Como parte de una nueva fase del Plan Nacional de Vacunación, México se ofreció 

para desarrollar en nuestro país la Fase 3 de las vacunas anti COVID-19 dirigidas 

para menores de edad. 

 En la mañanera, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, explicó 

que se inició con las negociaciones de laboratorios para que concluyan en el país 

sus investigaciones. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-193-142-muertes-por-coronavirus-en-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/oms-recomienda-a-paises-que-sigan-aplicando-vacuna-de-astrazeneca-pese-a-supuestos-casos-de-trombosis
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/oms-recomienda-a-paises-que-sigan-aplicando-vacuna-de-astrazeneca-pese-a-supuestos-casos-de-trombosis
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/oms-recomienda-a-paises-que-sigan-aplicando-vacuna-de-astrazeneca-pese-a-supuestos-casos-de-trombosis
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/12/se-apunta-mexico-vacunas-anti-covid-19-para-menores-268825.html
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Vacunación se complica en estados y gobernadores reclaman en Segob 

La demora en la llegada de dosis de la vacuna contra el Covid-19 retrasó y complicó 

las jornadas de inmunización para al menos 30 mil adultos mayores de 14 

municipios de Oaxaca, Morelos, Chiapas y Guerrero, quienes hicieron largas filas 

bajo un sol intenso entre el miércoles y jueves. 

Luego de que la noche del pasado 10 de marzo autoridades federales informaran la 

suspensión de la jornada de vacunación prevista para este jueves en 11 municipios 

de la región de Valles Centrales de Oaxaca, habitantes y adultos mayores 

bloquearon calles, quemaron llantas y rompieron vidrios en protesta. 

 

Durante la madrugada, arriban a México 3 millones de dosis de vacuna CanSino 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard 

Casaubón, informó este jueves que, durante la madrugada, llegó a México un nuevo 

cargamento con sustancia de la vacuna contra el Covid-19 de la farmacéutica de 

origen chino CanSino. 

"Hace muy pocas horas, en la madrugada, llegaron a México 3 millones de dosis 

(de CanSino). Con lo que habíamos recibido antes -2 millones de dosis- ya tenemos 

5 millones de dosis de CanSino en México entregadas a Cofepris, envasadas, 

verificadas con todo el proceso biológico, un millón", puntualizó. 

 

Biden acelera vacunación universal 

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció que a partir del próximo 1 de 

mayo todos los adultos de más de 18 años podrán ser elegibles para aplicarse la 

vacuna contra covid-19. 

Doy instrucciones a todo el país para que todos los adultos de más de 18 años sean 

elegibles, podrán vacunarse no más allá del 1 de mayo, mucho más pronto de lo 

anticipado”, dijo el demócrata en su primer mensaje a la nación desde que está en 

la presidencia. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/retraso-vacunas-desquicia-logistica-14-municipios-426723
https://www.contrareplica.mx/nota-Durante-la-madrugada-arriban-a-Mexico-3-millones-de-dosis-de-vacuna-CanSino202112342
https://www.excelsior.com.mx/global/biden-acelera-vacunacion-universal/1437404
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Senado elimina ‘partida secreta’ en Presupuesto de Egresos de la Federación 

El Pleno del Senado aprobó por unanimidad la minuta que envió la Cámara de 

Diputados para establecer en el artículo 74 de la Constitución que no podrá haber 

“partidas secretas” en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). 

Los senadores coincidieron con San Lázaro en “dejar atrás la posibilidad 

constitucional de que haya partidas secretas”, que durante muchos años permitieron 

gastos sin comprobar, lo cual propiciaba actos de corrupción. 

 

 

SEP afila tijeras; será a la brevedad, anuncia 

Como parte de la política de austeridad que promueve el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, la Secretaría de Educación Pública (SEP) prepara un recorte de 

personal que deberá darse a la   “brevedad posible”. 

 Así consta  en una misiva fechada el pasado 10 de marzo que la nueva titular de la 

dependencia, Delfina Gómez, envió a subsecretarios, directores generales, titulares 

de órganos administrativos desconcentrados y entidades paraestatales de la 

institución. 

 

 

Estados no han esclarecido el gasto de 12,506 millones de pesos: Imco 

Las entidades federativas no han podido acreditar el gasto de 12,506 millones de 

pesos pertenecientes al gasto federalizado, según el reporte Hablemos de 

Auditorías, elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). 

El análisis que se elaboró a partir de la Cuenta Pública 2019 de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF), detalla que se encontraron irregularidades en las 

aportaciones realizadas a los estados (recursos etiquetados) por un monto de 

13,311 millones de pesos, de los cuales, únicamente se pudieron recuperar 805 

millones. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/senado-elimina-partida-secreta-en-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion/1437376
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sep-afila-tijeras-sera-a-la-brevedad-anuncia/1437444
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Estados-no-han-esclarecido-el-gasto-de-12506-mdp-Imco-20210311-0161.html
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Termina plazo para que afores argumenten sobre comisiones 

Este 12 de marzo expira el plazo acordado para que las Administradoras de Fondo 

para el Retiro (afores) emitan una opinión o comentario ante la Comisión Nacional 

de Mejora Regulatoria (Conamer) sobre el tope a comisiones aprobado por Junta 

de Gobierno de la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para Retiro (Consar). 

En este sentido, el 12 de febrero del 2021 se aprobó el “Acuerdo de la Junta de 

Gobierno de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, por el que 

dicta políticas y criterios en materia de comisiones”, y por lo tanto fue enviado a 

Conamer para el análisis de su impacto regulatorio. 

“Este acuerdo da cabal cumplimiento al establecimiento de un límite máximo a las 

comisiones que cobrarán las afores a partir de enero 1 de 2022, de conformidad con 

las modificaciones a la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro publicadas en 

el Diario Oficial de la Federación el 16 de diciembre de 2020 y que entraron en vigor 

el pasado 1 de enero del 2021”, destaca la Consar en un comunicado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Termina-plazo-para-que-afores-argumenten-sobre-comisiones-20210311-0118.html
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Por covid, bancos pierden 107 mil mdp 

Los bancos perdieron 107 mil millones de pesos en créditos incobrables tras el 

impacto de la pandemia en la economía, de acuerdo con el titular de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Juan Pablo Graf. 

Durante su participación en la Convención Bancaria explicó que tras el vencimiento 

del programa de diferimiento de pagos de capital e intereses implementado por los 

bancos, el cual ascendió a 890 mil millones de pesos, más de 10% no pudieron ser 

pagados. 

 

 

LA BANCA LLAMA AL GOBIERNO A TRABAJAR JUNTOS; OFRECE $1.4 

BILLONES PARA PROYECTOS 

La banca quiere trabajar con el presidente Andrés Manuel López Obrador para 

sacar al país de la crisis económica derivada de la pandemia. 

Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México, indicó que 

en los dos primeros años de esta administración no han pedido nada, pero ahora 

plantearán “trabajar juntos para levantar a México”. 

 

CNBV adelanta la regulación del 2021 que regirá a la banca 

En la inauguración de la 84 Convención Bancaria, el presidente de la Comisión 

Nacional Bancaria y Valores (CNBV), Juan Pablo Graf, destacó que, gracias a las 

medidas regulatorias anunciadas al inicio de la pandemia que coadyuvaron a apoyar 

a los clientes de la banca, el sector hoy tiene indicadores de fortaleza, aunque con 

algunos elementos a considerar que estará vigilando. 

En este sentido, adelantó algunos de los temas regulatorios que vendrán para la 

banca en este 2021, entre los que destacan la ampliación de algunas de las medidas 

anunciadas durante la pandemia, con el fin de que la banca pueda seguir prestando 

y lo haga a tasas más bajas. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/por-covid-bancos-pierden-107-mil-mdp/131765
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-banca-llama-al-gobierno-a-trabajar-juntos-ofrece-14-billones-para-proyectos/1437433
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-banca-llama-al-gobierno-a-trabajar-juntos-ofrece-14-billones-para-proyectos/1437433
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-banca-llama-al-gobierno-a-trabajar-juntos-ofrece-14-billones-para-proyectos/1437433
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-banca-llama-al-gobierno-a-trabajar-juntos-ofrece-14-billones-para-proyectos/1437433
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/CNBV-adelanta-la-regulacion-del-2021-que-regira-a-la-banca-20210312-0019.html
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Acceso a servicios financieros digitales es imperativo: Banco de México 

El Banco de México considera que tras la pandemia el acceso de servicios 

financieros por medios digitales se ha vuelto un imperativo de política pública. 

“El reto es que la banca oriente sus esfuerzos al mayor uso de las redes de pago 

que ofrecen los mayores beneficios para sus usuarios y que también pueden tener 

un impacto decisivo en la inclusión financiera y llegar a más de 40 millones de 

mexicanos que tienen un teléfono inteligente y no cuentan con servicios bancarios”, 

consignó el gobernador del Banco de México, Alejandro Díaz de León. 

 

Sader: México apretará el paso en conquista del mercado chino 

El año pasado nuestro país acumuló dos años de superávit en el comercio bilateral 

alimentario con China y la participación de dicho mercado se triplicó en el último 

lustro en el total de las exportaciones mexicanas de productos del campo. 

En el último lustro las exportaciones alimentarias de México hacia China han crecido 

15.6% en promedio cada año, pero ese ritmo podría duplicarse este o el próximo 

año, pues se prevé que este año el país asiático de el visto bueno para la entrada 

de más productos mexicanos, como es el caso de las vísceras de pollo, res y cerdo, 

afirmó Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 

(Sader). 

 

Gasolina continúa con aumento en su costo 

En lo que va de este sexenio, la gasolina Magna es la que más ha incrementado su 

precio entre los combustibles, al observar un alza de 92 centavos, entre diciembre 

de 2019 y marzo de este año. 

El costo promedio a nivel nacional de la gasolina verde, que usan 80 por ciento de 

los automóviles en el país, aumentó 5 por ciento de forma acumulada, al pasar de 

19.10 a 20.02 pesos por litro. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Acceso-a-servicios-financieros-por-medios-digitales-es-un-imperativo-Banco-de-Mexico-20210311-0131.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sader-Mexico-apretara-el-paso-en-conquista-del-mercado-chino-20210312-0013.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/3/12/gasolina-continua-con-aumento-en-su-costo-268833.html
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¡Revisarán a gasolineras! Litros de a litro, o quitan la concesión 

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentará una reforma para quitar 

concesiones a las gasolineras que no den litros de a litro y, a las estaciones que 

suban los precios injustificadamente, los amenazó con abrir el mercado de la venta 

de combustible para que exista una mayor competencia. 

"A la gasolinera que se encuentre que está robando, que no entrega litros completos 

porque tiene aparatos, estamos ya por hacer una reforma para suspenderle la 

concesión, o sea, se quedan sin ella: se acabó la robadera. Al que se le encuentre 

un aparatito en la bomba para no entregar litros completos, se le cancela", advirtió. 

 

Avanza inclusión financiera en 87.2% de municipios 

La Asociación de Bancos de México (ABM) dio a conocer que de diciembre 2018 al 

tercer trimestre de 2020 la cobertura municipal de los servicios bancarios avanzó de 

mil 924 a dos mil 148 regiones, una expansión en 87.2 por ciento del territorio 

nacional. 

Durante la 84 Convención Bancaria, Luis Niño de Rivera, presidente de la ABM, 

destacó que se ha avanzado en 227 municipios en los últimos dos años. Así, las 

zonas sin un servicio bancario se redujeron 12.8 por ciento a nivel nacional, de 541 

en diciembre de 2018, a 317 a septiembre de 2020. 

 

Suben gasolina y gas más que la inflación 

El precio de la gasolina Magna y la Premium aumentó 10 por ciento entre diciembre 

y el cierre de febrero, mientras que en la capital del país el valor del gas licuado, 

que utiliza 90 por ciento de los hogares, subió 17 por ciento entre el cierre del año 

pasado y la segunda semana de marzo, de acuerdo con datos de la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE). 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo en su conferencia 

matutina que el incremento es consecuencia de la especulación de los empresarios 

gasolineros con el combustible, pero negó la posibilidad de un gasolinazo en el corto 

plazo. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/12/revisaran-gasolineras-litros-de-litro-quitan-la-concesion-268838.html
https://www.razon.com.mx/negocios/convencion-bancaria-2021-avanza-inclusion-financiera-municipios-centra-sureste-426614
https://www.razon.com.mx/negocios/convencion-bancaria-2021-bancos-reducen-21-1-cobro-comisiones-426606
https://www.razon.com.mx/negocios/bancos-cuentan-1-4-bdp-financiamientos-424512
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/suben-gasolina-y-gas-mas-que-la-inflacion-economia-mexicana-cuarta-transformacion-amlo-canasta-basica-6467928.html
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FMI: Plan de ayuda de EU da "impulso" a economía global 

El plan de alivio para la economía aprobado por el Congreso de Estados Unidos el 

miércoles por 1.9 billones de dólares dará un "impulso considerable a la economía 

global", estimó ayer el Fondo Monetario Internacional (FMI). 

"Vemos posibles repercusiones positivas para el crecimiento global", indicó el 

portavoz del FMI, Gerry Rice, en rueda de prensa. Para el funcionario, la mayoría 

de los países deberían poder beneficiarse de "una demanda estadounidense más 

sólida", pero llamó a prestar atención a riesgos potenciales. 

 

Aseguradoras pagaron 26 mil 929.5 mdp por pacientes con COVID-19: AMIS 

A un año del inicio del confinamiento en México por la pandemia, la industria de 

seguros en México ha atendido 89 mil 740 casos de personas aseguradas que han 

padecido la enfermedad de COVID- 19, de los cuales se han pagado 26 mil 929.5 

millones de pesos, tanto en pólizas de gastos médicos, como en pólizas de vida, 

reveló la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 

“Este fin de semana se cumplen 12 meses de historia en la industria aseguradora, 

atendiendo casos de coronavirus, recordó Edgar Karam, vicepresidente de la AMIS. 

“Fue en el puente del Natalicio de Benito Juárez del 2020 cuando nos fuimos a 

confinamientos y cuando publicamos, como gremio, nuestros primeros casos por 

COVID”, agregó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-FMI-Plan-de-ayuda-de-EU-da-impulso-a-economia-global202112333
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/aseguradoras-pagaron-26-mil-929-5-mdp-por-pacientes-con-covid-19-amis
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO anuncia que acudirá a Suprema Corte por suspensión provisional de ley 

eléctrica 

El presidente Andrés Manuel López Obrador comentó este viernes que buscará 

llevar la suspensión provisional de la Ley Eléctrica a la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN). 

"Estos jueces se crearon, surgen, cuando se lleva a cabo la reforma energética, 

para proteger a las empresas particulares y extranjeras, no para proteger y defender 

el interés nacional. Apenas se está publicando la reforma, ahí va el amparo. 

Pues nosotros vamos a acudir a la Suprema Corte y queremos que la Judicatura 

del Poder Judicial haga una revisión del proceder de estos jueces", apuntó. 

López Obrador insistió en que hay dueños de empresas extranjeras, e incluso 

algunos mexicanos, que están muy molestos por la recientemente aprobada 

reforma eléctrica, y defendió que es para evitar contratos leoninos. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-12-de-marzo-6468339.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/acudiremos-a-la-suprema-corte-dice-amlo-sobre-suspension-provisional-de-la-ley-electrica
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/acudiremos-a-la-suprema-corte-dice-amlo-sobre-suspension-provisional-de-la-ley-electrica
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Logran tres suspensiones temporales de la reforma 

Un juez federal ordenó la suspensión provisional de los cambios aprobados a la Ley 

de la Industria Eléctrica (LIE) por considerar que afecta el derecho a la libre 

competencia en el mercado, desincentiva las inversiones, pone en riesgo los 

proyectos ya realizados por empresas privadas y provocará daños irreparables al 

medio ambiente. 

De acuerdo con la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos 

Mexicanos (Concamin), hasta ahora han sido otorgados, por lo menos, tres 

suspensiones generales, con las que se busca proteger los derechos de los 

participantes de la industria, así como a los consumidores. 

 

Otorgan suspensiones contra ley eléctrica a 1 día de entrar en vigor 

Dos días después de entrar en vigor, un juez federal en Materia Administrativa de 

la Ciudad de México ordenó la suspensión provisional de la reforma eléctrica del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, recientemente aprobada por el 

Congreso de la Unión. 

El juez Segundo de Distrito, Juan Pablo Gómez Fierro, ordenó mantener 

suspendidas todas las consecuencias derivadas del Decreto por el que se reformó 

la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), publicado en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF) el 9 de marzo pasado. 

 

DEMANDAS CONTRA CFE POR VIA ADMINISTRATIVA: SCJN 

Los ciudadanos que se consideren afectados por los daños generados en el 

suministro que ofrece la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la distribución y 

transmisión del servicio, sólo podrán demandar mediante la vía administrativa y no 

en el ámbito civil o mercantil, determinó el pleno de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN). 

“La vía procedente que se propone en este asunto es que la indemnización por los 

daños que se generen por la prestación de un servicio público, como es la 

transmisión y distribución de energía eléctrica cuando esta sea deficiente, la vía es 

administrativa”, expuso el ministro Luis María Aguilar. 

https://www.dineroenimagen.com/economia/logran-tres-suspensiones-temporales-de-la-reforma/131763
https://www.razon.com.mx/mexico/reforma-electrica-entra-vigor-juez-detiene-426715
https://www.contrareplica.mx/nota-DEMANDAS-CONTRA-CFE-POR-VIA-ADMINISTRATIVA-SCJN20211233
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Ya no hablaré del caso Salgado Macedonio: López Obrador 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que ya no hablará del caso Félix 

Salgado Macedonio, uno de los aspirantes de Morena a la gubernatura de Guerrero, 

porque todo lo que diga puede ser usado en su contra. 

“Ya no quiero hablar de eso porque cualquier cosa que diga puede producir 

polémica o puede ser utilizado en mi contra. 

“Hay una frase que se le atribuye a varios personajes, aunque no aplica para lo que 

hacemos nosotros todos los días, que ‘uno es dueño de su silencio y rehén de lo 

que dice’. 

Aquí no aplica -añadió- porque aquí hablamos de todo. 

 

 

Morena, aún sin resultados de encuesta 

Morena continúa sin dar a conocer los resultados oficiales de la nueva encuesta 

para designar la candidatura a la gubernatura de Guerrero, cuando hoy se cumple 

una semana del inicio de las campañas electorales. 

Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, dijo que hasta ayer por la tarde 

ella desconocía los resultados de la encuesta y que la postura oficial del partido se 

conocerá hasta que se reúna la Comisión Nacional de Encuestas. 

 

“EN LA 4T HAY YA RELEVOS GENERACIONALES”, RESALTA PRESIDENTE DE 

MÉXICO 

López Obrador informó que piensa jubilarse en 2024 y dejará de participar en la 

política para escribir un libro 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en la 4T ya hay relevos 

generacionales, a diferencia de la oposición que consideran eso un problema, dijo 

al informar que se prepara psicológicamente para su jubilación en 2024. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/politica/ya-no-hablare-del-caso-salgado-macedonio-lopez-obrador/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/morena-aun-sin-resultados-de-encuesta-felix-salgado-macedonio-guerrero-candidato-6468058.html
https://www.contrareplica.mx/nota--EN-LA-4T-HAY-YA-RELEVOS-GENERACIONALES-RESALTA-PRESIDENTE-DE-MEXICO202112311
https://www.contrareplica.mx/nota--EN-LA-4T-HAY-YA-RELEVOS-GENERACIONALES-RESALTA-PRESIDENTE-DE-MEXICO202112311
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Amnistía busca sanar a la sociedad 

El magistrado presidente del Poder Judicial del Estado de México (PJEM), Ricardo 

Sodi Cuéllar, destacó que la Ley de Amnistía busca sanar y restablecer el tejido 

social, así como la protección y tutela de los derechos de las víctimas. Además, que 

es resultado del trabajo de los poderes del estado y organismos autónomos. 

A una semana de la implementación del indulto, explicó que podrán acceder a este 

derecho personas que cometieron alguna conducta ilícita en la entidad, ya sea por 

circunstancias económicas, sociales o culturales. 

 

UIF pide datos sobre depósitos en Andorra de 23 connacionales 

Ciudad de México. El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago 

Nieto Castillo, informó que se tiene un intercambio de información con su homóloga 

de Andorra que investiga a prominentes políticos y empresarios que presuntamente 

tienen multimillonarios depósitos en bancos de aquella nación. 

Añadió que solicitó información a la unidad de inteligencia financiera de Andorra por 

los 23 mexicanos que son investigados. 

El funcionario se negó a proporcionar más información ni hacer algún 

pronunciamiento para no afectar el principio de presunción de inocencia y, segundo, 

“para no ser acusado de violar el debido proceso” legal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/3/12/amnistia-busca-sanar-la-sociedad-268829.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/politica/uif-pide-datos-sobre-depositos-en-andorra-de-23-connacionales/
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Biden festeja la promulgación del paquete de rescate económico 

Nueva York. En el país más mortífero de la pandemia global de Covid-19 

proclamada justo hace un año, Joe Biden promulgó en ley el masivo paquete de 

asistencia federal para enfrentar la crisis económica y social que detonó la 

emergencia de salud, y en su primer discurso a la nación desde que llegó a la 

presidencia hace 50 días declaró que Estados Unidos se dirige al retorno a la 

normalidad. 

“Hay esperanza, luz y mejores días por delante, si todos hacemos nuestra parte”, 

señaló el mandatario desde la Casa Blanca anoche e instó a los estados a declarar 

que todo adulto puede tener acceso a una vacuna a partir del 1º de mayo. 

Buscando generar optimismo después de un año “de sufrimiento y sacrificio 

colectivo”, indicó que la vida podría retornar a algún grado de “normalidad” para el 

4 de julio (día de la independencia), pero advirtió que eso depende de la 

cooperación plena del público. 

 

Andrew Cuomo, gobernador de NY, a un paso de la destitución 

Albany, Nueva York. La posibilidad de que el gobernador de Nueva York, Andrew 

Cuomo, enfrente un proceso de destitución parece más alta que nunca, después de 

que ayer el líder demócrata de la Asamblea, Carl Heastie, hasta hace poco su 

aliado, dio luz verde a la primera fase del impeachment. 

Las dificultades del poderoso gobernador, considerado un héroe por muchos dada 

la forma en que hizo frente a la pandemia el año pasado, se agravaron 

considerablemente desde el miércoles: un periódico neoyorquino, el Times Union, 

de la capital Albany, reveló que una de sus empleadas lo acusó de meter la mano 

bajo su blusa y tocarla de forma “agresiva” a finales de 2020, en su residencia oficial. 

 

 

  

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/mundo/biden-festeja-la-promulgacion-del-paquete-de-rescate-economico/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/mundo/andrew-cuomo-gobernador-de-ny-a-un-paso-de-la-destitucion/
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Capo hondureño implica en el narco a Hernández y Zelaya 

Nueva York. Todos los presidentes de Honduras desde 2006, incluido el actual, 

recibieron sobornos del cártel Los Cachiros a cambio de protección y de contratos 

gubernamentales para lavar dinero de la droga, aseguró ayer su ex líder, Leonel 

Rivera, en un juicio en Nueva York. 

En un impactante testimonio en la corte federal de Manhattan, Rivera contó que Los 

Cachiros entregaron a Hilda Hernández, hermana del presidente Juan Orlando 

Hernández, 250 mil dólares en efectivo en 2012, cuando éste era congresista y 

candidato a la presidencia, a cambio de “protección” para que “no nos fueran a 

capturar en Honduras”. 

El soborno buscaba también “que no fuéramos a ser extraditados yo y mi hermano 

(Javier) a Estados Unidos”, y que el gobierno diera al cártel “contratos para lavar 

dinero del narcotráfico”, detalló Rivera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/03/12/mundo/capo-hondureno-implica-en-el-narco-a-hernandez-y-zelaya/
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EDITORIAL 

Por una ciencia libre 

A más de 30 mil científicos de todo el país podría imponérseles desde el gobierno 

federal nuevas reglas de juego para la forma en que se hace ciencia en México y 

que en lugar de mejorar su ya de por sí deteriorada situación, viene a traer para 

ellos una serie de restricciones en el ejercicio de su actividad. 

Son una serie de lineamientos para los que además no fueron consultados 

previamente y que se estructuran como modificaciones al reglamento del Sistema 

Nacional de Investigadores (SNI), lo que constituye no solo una intromisión del 

Estado sino también un atentado contra la libertad de investigación y la autonomía 

con la que hasta hace poco se contaba en el ámbito científico mexicano. 

 

HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Grupo Monterrey rompe lanzas contra la 4T 

El viernes 22 de enero, ocho empresarios del Grupo Monterrey se reunieron 

con Andrés Manuel López Obrador en el Club Hípico La Silla, propiedad del 

empresario Alfonso Romo. Además del exjefe de la Oficina de la Presidencia, 

también estuvo presente la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, quien aspiró 

a ser candidata de Morena al gobierno de Nuevo León, pero el partido se decantó 

por la expriista Clara Luz Flores. 

En aquella reunión se abordaron temas relacionados con la vacunación y la 

recuperación económica. Los empresarios del poderoso Grupo de los 10 de 

Monterrey –como se le conoce a este club, que reúne a los hombres de negocios 

más influyentes y ricos de Nuevo León– pidieron al Presidente que la iniciativa 

privada participe en la compra y logística de las vacunas a nivel nacional. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/por-una-ciencia-libre
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/vacuna-contra-covid-19
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GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

El mezquino uso electoral de las vacunas 

Inescrupulosos personajes como Nancy Ortiz Cabrera, delegada federal en Oaxaca 

de Programas Sociales para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar, su 

subdelegada Aída Valencia Ramírez y el senador Salomón Jara, adelantadísimo 

tirador a la candidatura de Morena al gobierno de ese estado, contradicen en los 

hechos lo que AMLO y la 4T juran en los dichos: Que no han hecho ni harán un 

mezquino uso electoral de la vacunación contra la Covid19. 

Lo ocurrido la noche del martes y la mañana de ayer en la capital oaxaqueña y 

municipios aledaños, los desenmascaró y atizó un escándalo que, en otras latitudes, 

ya hubiera ameritado su cese por medrar con la salud de la gente. 

 

 

 

SACAPUNTAS 

Una buena   

Nota por adelantado dio el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, en la 

inauguración de la 84 Convención Bancaria. En su intervención mencionó que en 

los próximos días se fijará en 5 por ciento la nueva meta de crecimiento para el PIB; 

es decir, medio punto por encima de lo estimado actualmente. Buena noticia para 

empezar a ver la recuperación económica.   

Morena define hoy  

Todas las miradas están puestas este viernes en la definición de la candidatura de 

Morena al gobierno de Guerrero. Hay quienes juran que será de nuevo Félix 

Salgado Macedonio, y hasta difundieron una supuesta encuesta que así lo 

confirmaba. El caso es que el estira y afloja sigue intenso en el partido que dirige 

Mario Delgado y hoy se disiparán las dudas.   

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/3/12/sacapuntas-268749.html
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

El relevo de Andrés Manuel 

¡Sorpresota!, la que se llevaron ayer los reporteros en Palacio Nacional. Pero sobre 

todo Marcelo Ebrard. 

Y es que nadie esperaba en esos momentos finales de la mañanera que Andrés 

Manuel López Obrador saliera con el tema de su sucesión en la Presidencia. Y 

mucho menos que prácticamente apuntara hacia el canciller delante de todos. 

Porque ahí estaba Marcelo, sentado a un par de metros del tabasqueño; y el propio 

titular de Relaciones Exteriores se quedó estupefacto —no perdió detalle— cuando 

escuchó a AMLO decir que él estaba muy satisfecho, porque ya hay relevo 

generacional  

  

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.    Nadie lo duda. Pertinente reiteración presidencial. Una vez que concluya su 

administración, a finales de 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador se 

retirará a escribir un libro que tardaría tres años en concluir, y no volverá a participar 

ni a opinar de política, advirtió. Dijo que ya se prepara para ese momento y una vez 

concluido su gobierno, no volverá a intervenir en la política, incluso, dejaría de recibir 

visitas. “Jubilarme es no volver a participar en nada. Estoy haciendo ya un trabajo, 

me estoy preparando sicológicamente para eso. Ya tomé la decisión que, para 

alejarme por completo, voy a escribir, tengo un libro que quiero hacer, pendiente, 

sobre el pensamiento conservador en México”, explicó. Y afirmó que vivirá de su 

pensión de servidor público. Queda claro, ¿o alguien lo dudaba? 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/3/12/el-relevo-de-andres-manuel-268835.html
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1437430
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Gatell, victimizándose y sin consecuencias 

“Soy un idiota”, expresó David Clark luego de que se hizo público que había roto el 

confinamiento para realizar un viaje a la playa el año pasado. 

“Lo que hice fue una clara violación a las reglas del confinamiento”, admitió el 

ministro de Salud del gobierno de Nueva Zelanda. “Mi responsabilidad era no sólo 

seguir esas reglas, sino servir de ejemplo para otros neozelandeses”. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Santa Lucía, más allá del debate, una obra notable 

Dejemos por un momento de lado el debate sobre si era más conveniente el 

aeropuerto de Texcoco que el que se construye en Santa Lucía. Aparquemos la 

validez o no de los datos que dio a conocer la Auditoría Superior de la Federación 

respecto al costo de cancelar Texcoco. Soy de los que cree que Texcoco tendría 

que haber sido terminado y que ello habría generado múltiples beneficios. Pero 

dejemos por un momento eso de lado. Estuve nuevamente, la última visita había 

sido hace un año, en el nuevo aeropuerto Felipe Ángeles, en Santa Lucía, y hay 

que reconocer que la obra que está realizando la Defensa Nacional allí es 

trascendente, que avanza a un ritmo vertiginoso y que se realiza con altos grados 

de eficiencia operativa y financiera. 

Estamos casi exactamente a un año de lo que debe ser la inauguración oficial del 

nuevo aeropuerto y la obra tiene ya un importante avance. La comunicación 

gubernamental, como en muchos otros temas, abunda en los adjetivos y las 

descalificaciones, pero carece de explicaciones. Si éstas fueran más transparentes 

se podría comprender la magnitud de lo que se está creando. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/gatell-victimizandose-y-sin-consecuencias/1437425
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/santa-lucia-mas-alla-del-debate-una-obra-notable/1437420
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ALICIA SALGADO 

Convención Bancaria: prioridades 2021 

La prioridad de las autoridades financieras no sólo está en preservar la estabilidad 

del sistema mostrada hasta ahora, sino asegurarse que los distintos impactos que 

tuvo covid sobre los participantes del sistema tengan correctivos a tiempo (en los 

más débiles) y, en aquellos donde se tiene claro el diagnóstico de carteras afectadas 

por las medidas de distanciamiento, avanzar en la reestructuración de créditos y 

facilitar la reactivación del financiamiento. ¡Reducir la insolvencia es el reto! Se 

mantiene la sugerencia de no repartir utilidades. 

El anuncio de ayer es clave: se están reduciendo los ponderadores de capital para 

créditos nuevos y se extiende por todo 2021 el uso de colchones de capital y liquidez 

para que se transforme en colocación de nuevo crédito. La banca tiene hoy cerca 

de 1.3 billones de pesos de capacidad de crédito. 

 

DAVID PARAMO 

Excelente, Luis 

Luis Niño de Rivera termina hoy oficialmente su periodo como presidente de la 

Asociación de Bancos de México. No sólo su gestión, sino los 25 años que ha 

dedicado a la organización gremial han sido de excelencia. Como representante 

gremial, durante el proceso de las elecciones y el inicio de esta administración, logró 

atemperar las posiciones radicales de algunos directivos de instituciones 

financieras. Un trabajo que, sin lugar a dudas, requirió de gran habilidad política que 

le llevó a recordarle varias veces a algunos que debían sumar con el gobierno, no 

sólo en beneficio de la ABM, sino de los bancos y sus funcionarios. La reacción de 

los bancos tras la crisis económica derivada del covid difícilmente hubiera sido tan 

rápida si no hubiera sido por la eficacia y eficiencia de Niño de Rivera y su comité 

de dirección. El también presidente de Banco Azteca hoy puede irse con la 

tranquilidad de un trabajo cumplido con verdadera excelencia. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/convencion-bancaria-prioridades-2021/131761
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/excelente-luis/131757
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  La que sigue desinvirtiendo o dejando de lado proyectos petroleros es BP, que 

dirige Bernard Looney, pues está acelerando su estrategia para convertirse en una 

empresa de energía y ya no sólo de exploración, producción o refinación de 

hidrocarburos. Contrario a las políticas que se están siguiendo en México y 

principalmente por Petróleos Mexicanos, de Octavio Romero, con la construcción 

de una refinería, la meta de la británica es la de ser una compañía cero emisiones 

en las siguientes décadas. Por eso recientemente se dio a conocer que está 

abandonando proyectos petroleros en Kazajstán, pues el dinero que pensaba 

invertir en tres bloques ahora será dirigido a proyectos de energía renovable. 

 

JOSÉ YUSTE 

Bancaria, Herrera: crean en nuestros pronósticos; Banxico:... 

Por la pandemia y la necesidad de sana distancia, la 84 Convención Bancaria se 

llevó a cabo en la Ciudad de México, en el Club de Banqueros. El secretario de 

Hacienda, Arturo Herrera, al inaugurarla, recordó (y fue como… se los dije) que los 

pronósticos de Hacienda fueron los más acertados, a pesar de que todos los tildaron 

de optimistas. Hacienda pronosticó que la economía caería en un -8% en 2020. 

Quedó muy cerca: la caída fue de -8.2 por ciento. Pronosticaron que creceríamos 

este año 4.6%, y todas las previsiones ya van por encima de esa estimación. 

Pidió al mercado creer en los cálculos de Hacienda para el famoso “anclaje de 

expectativas”. Hacienda sube su previsión para este año a 5.5 por ciento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/131762
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/bancaria-herrera-crean-en-nuestros-pronosticos-banxico-indispensable-autonomia-yorio-y
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MARICARMEN CORTES 

Desregulación para aumentar el crédito 

No hubo ayer en la sesión inaugural de la 84 Convención Bancaria ningún regaño 

a los banqueros por parte de las autoridades financieras, que, al contrario, 

reconocieron el apoyo de los bancos a las medidas implementadas en la pandemia, 

como la suspensión durante seis meses del cobro de intereses y capital y la 

posterior reestructura de los créditos a mayores plazos y mejores tasas, así como 

el hecho de que los bancos se encuentran con una gran solidez por la excesiva 

creación de reservas, y con el reto de participar en la reactivación de la economía 

como subrayó el secretario de Hacienda, Arturo Herrera. 

Fue Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, quien adelantó que se revisará al 

alza la expectativa oficial de crecimiento del PIB este año a 5% que ratificó Herrera, 

quien, además reiteró que, cuando en septiembre pasado se revisó la meta de 2020 

a una caída del PIB de 8% y un crecimiento de 4.6% para 2021 lo calificaron de 

optimista y hoy todos los analistas revisan al alza sus expectativas. Y, aunque 

resaltó la importancia de las vacunas para la recuperación económica, no mencionó 

el impulso que representa el tercer paquete de estímulos fiscales, por 1,900 mmdd 

en Estados Unidos. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Hablando de la sucesión presidencial 

El presidente López Obrador abrió ayer la carrera presidencial en Morena cuando 

saltó de hablar de la relación Juárez-Riva Palacio a su retiro y a la sucesión: 

Yo estoy satisfecho porque ya hay relevo generacional. Si el pueblo lo decide, y el 

Creador lo permite, yo estoy aquí hasta 2024 y me jubilo; ahí sí a Palenque. Pero 

jubilar es no volver a participar en nada, no opinar. Me estoy preparando 

psicológicamente para eso, ya tomé la decisión de alejarme por completo, dijo. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/desregulacion-para-aumentar-el-credito/131758
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/hablando-de-la-sucesion-presidencial
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que la “guerra” entre empresas de telecomunicaciones pasó de los juzgados al 

campo de batalla literal, pues hace pocas semanas una de esas compañías atacó 

y rompió la red de fibra óptica de otra, lo que propició la paralización de las aduanas 

en una parte del país por la caída del servicio de internet, de acuerdo con la titular 

del SAT, Raquel Buenrostro, quien considera que esta “anécdota” refleja los 

problemas que enfrenta día a día la dependencia a su cargo. Nombres, nombres... 

Que la presidenta de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Carmen 

Medel, subcontrató a una ONG extranjera para la elaboración del proyecto de 

dictamen que reforma la Ley General de Control de Tabaco, pues en los metadatos 

del documento, que se votará la próxima semana y ya circula entre legisladores, se 

les olvidó borrar a la autora, Gianella Severini, argentina que trabaja para Tobacco 

Free Kids, organización estadunidense. 

 

 

CARLOS PUIG 

La frontera, el mensaje y la crisis 

Esta semana había en refugios estadunidenses en la frontera alrededor de 8 mil 

500 menores de edad, sin acompañante, a la espera de sus parientes. Otros 3 mil 

500 están en bases de la patrulla fronteriza esperando lugar en alguno de los 

albergues que están saturados. 

Según la información oficial, en la primera semana de marzo el departamento de 

salud recibió alrededor de 450 menores de edad cada día. La crisis económica y 

social agravada por la pandemia en los países de Centroamérica y en México está 

aumentando el número de personas que quieren pasar a Estados Unidos, 

animados, además, por la llegada de Joseph Biden a la presidencia y que ha 

prometido una política migratoria diferente. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_146
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-frontera-el-mensaje-y-la-crisis
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Sordera activa 

El gobierno y los medios han subrayado la violencia de la protesta feminista. El 

gobierno para desacreditarla. Los medios porque son esclavos de lo espectacular, 

aunque no sea lo importante. 

Lo importante de la movilización de estos días, sin embargo, el largo lienzo de la 

protesta feminista no está en la violencia de sus grupos minoritarios, sino en el 

rechazo a la violencia mayoritaria de género: del feminicidio al salario, pasando por 

el abuso sexual e intrafamiliar, por la desigualdad y por la discriminación. 

 

CARLOS MARIN 

No solo es inútil, también criminal 

En lugar de asumir la irresponsabilidad letal de andar esparciendo el virus de la 

peste mundial en un concurrido parque y entregarse ante la Fiscalía General de 

Justicia de Ciudad de México por haber cometido el delito de peligro de contagio, 

previsto en el Código Penal de la entidad, el bribón subsecretario federal de Salud, 

Hugo López-Gatell, endosó su conducta criminal a “la lamentable realidad de tener 

en México medios de comunicación, sobre todo los corporativos, que durante toda 

la epidemia, y la verdad que dudo que cambien de actitud, han buscado sacar, de 

alguna manera, notoriedad, supongo que por razones, en algunos casos, de lucro. 

Seguramente es más lucrativo sacar noticias que pudieran generar escándalo y 

entonces esto les aumentara las cuotas de las tarifas de publicidad y otras fuentes 

de ingresos. En otros casos es muy claro, como tienen agendas políticas, de grupos 

de interés, sobre todo económico, que han sufrido pérdida de privilegios a lo largo 

de la 4T…”, declaró cachetonamente la noche de antier, luego de ser exhibido 

paseándose en el Parque México de la colonia Condesa sin cubrebocas, pese a 

que sigue dando positivo a covid-19 y ser una amenaza ambulante de transmisión 

de la mortal enfermedad. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/sordera-activa
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/no-solo-es-inutil-tambien-criminal
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CONFIDENCIAL 

Diputados se van de 'puente' 

Después de su “viaje” en la agotadora sesión del miércoles en la que aprobaron el 

uso lúdico libre y legal de la mariguana, los diputados volverán a sesiones al pleno 

hasta el miércoles 17. Luego de ver en tribuna y por la madrugada de ayer los 

“toques”, “cigarritos”, “churros”, “porros”, “carrufos” y hasta los “panqués” de 

cannabis que transportan a un “viaje de cuatro días” –según reveló la diputada 

priista Cinthya López–, los legisladores se fueron de “puente” y de largo fin de 

semana. Algunos comentaron que las semanas que vienen serán “de intenso 

trabajo”, debido a que están ya a sólo mes y medio del final del periodo. 

ENRIQUE QUINTANA 

Dos apuestas diferentes a la vacunación: México y EU 

El gobierno mexicano le está apostando al proceso de vacunación, como la palanca 

clave para la recuperación de la economía en este año. Ojalá no le falle. 

Arturo Herrera, secretario de Hacienda, en la inauguración de la Convención 

Bancaria, anticipó un crecimiento exponencial de la vacunación y señaló que hemos 

comprado incluso más vacunas de las que necesitamos. Además, refirió que en la 

última semana han llegado al país más dosis que en todo el periodo previo. 

 

DARÍO CELIS 

Gobierno compra caro y menos 

En el periodo neoliberal, de 2013 a 2018, el precio de las compras consolidadas de 

medicamentos en el sector público tuvieron un decrecimiento de 3.95%. 

En contraste, entre 2019-2020, el primer año de gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador el precio de las compras consolidadas registró un salto de 5.93%. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/diputados-se-van-de-puente
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/dos-apuestas-diferentes-a-la-vacunacion-mexico-y-eu
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/gobierno-compra-caro-y-menos
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SALVADOR CAMARENA 

De mariguana y cigarros… ahí viene el coco 

En el mismo mes en que el Congreso de la Unión abrió la posibilidad de reducir la 

criminalización del consumo de cannabis, los legisladores de Morena preparan una 

bola rápida que podría coartar al máximo la venta del tabaco en cualquiera de sus 

presentaciones. Así que mientras parecía que por fin México arribaría a un mundo 

donde cada quien decide si se mete o no mariguana, se fragua una ley para limitar 

la libertad de fumar cigarrillos convencionales o electrónicos. 

Fue un poco surrealista ver que en la tribuna de San Lázaro, hace días, se hablaba 

de liberalizar la mariguana como si estuviéramos dando un paso gigante y no 

apenas corrigiendo un atraso (de hecho, los diputados ni siquiera cumplieron 

cabalmente lo que les impuso al respecto la Suprema Corte de Justicia, pues se 

siguen dejando espacios a la criminalización o a la discrecionalidad de las policías). 

 

 

 

Pepe Grillo 

Cronos tiene la palabra 

Después del 2024, mientras Andrés Manuel escribe en su finca de Palenque un libro 

sobre el pensamiento conservador, su sucesor en el Altiplano tendrá la 

responsabilidad de recoger el tiradero dejado por la 4T. 

El presidente espera tranquilo ese momento porque tiene, además de una pensión 

del ISSSTE asegurada, candidatos idóneos para el relevo. Los ubica en una 

apretada franja de edad: mayores de 50 pero más jóvenes que él, que tiene 67, para 

propiciar, dijo, un relevo generacional. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/de-mariguana-y-cigarros-ahi-viene-el-coco
https://www.cronica.com.mx/notas-cronos_tiene_la_palabra-1180057-2021
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Lamosa, ¿una hot stock mexicana? . 

En los últimos 12 meses, las acciones de la compañía que preside Federico 

Toussaint Elosúa, que no son las más bursátiles que digamos, acumulan una 

ganancia superior a 70%, y discretamente algunas casas de bolsa tomaron 

posiciones en las últimas semanas con la apuesta de que pronto el mercado 

reconozca el potencial de los títulos alentado por los resultados financieros positivos 

al cierre de 2020 con un crecimiento anual de ventas de 9%, de 26% en la utilidad 

de operación, y de 17% en las ganancias netas, y las positivas perspectivas para 

este año. Apenas el miércoles el equipo de análisis bursátil de Actinver mejoró su 

recomendación y precio objetivo de las acciones de Lamosa. Estableció 49.4 pesos 

para el cierre de 2021, un retorno potencial de 10% respecto a los niveles actuales. 

“El liderazgo de la empresa en los mercados que participa y la tecnología de punta 

de sus plantas genera un ambiente favorable para que la empresa continúe 

reportando resultados positivos”, explicó Actinver, que estima una tasa anual de 

crecimiento de ventas de 6% entre 2019 y 2024, encabezadas por el 

comportamiento de su división de adhesivos, la de mayor potencial de crecimiento, 

y revestimientos, que aporta más de 75% de las ventas, que alcanzaría una tasa 

promedio de 5%. Además destacó la sólida caja de la compañía que podría abrir 

oportunidades de crecimiento inorgánico. 

 

 

Federico Arreola 

Denuncia a Durazo por la fuerza (y las debilidades) de Morena en encuestas de El 

Heraldo 

En 2019 una banda del crimen organizado quitó la vida a algunas personas —entre 

las que había menores de edad— de la familia LeBarón. Los hechos ocurrieron 

en Sonora. 

El gobierno investigó y detuvo a más de 10 personas relacionadas con el terrible 

caso. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-lamosa-una-hot-stock-mexicana-.-6467881.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-denuncia-a-durazo-por-la-fuerza-y-las-debilidades-de-morena-en-encuestas-de-el-heraldo.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-denuncia-a-durazo-por-la-fuerza-y-las-debilidades-de-morena-en-encuestas-de-el-heraldo.html
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Ricardo Alemán 

¡Paso a paso un crimen de Estado! 

Como todos saben, en por lo menos 30 ocasiones, el presidente mexicano, López 

Obrador, ha asegurado que la pandemia de Coronavirus "fue domada". Ha dicho 

que "se aplanó la curva", "se domó la pandemia" o que "se ve la luz al final del 

camino", entre otras expresiones que no son más que feas y burdas mentiras. 

Lo cierto, sin embargo, es que luego que pasaron los primeros 11 meses de que 

perdió la vida el primer mexicano a causa del covid-19, el gobierno de México y su 

presidente han dado muestras claras –al mundo y a México–, de que no sólo son 

irresponsables sino presuntos culpables de un crimen de Estado. 

 

 

Rozones 

San Luis, otro estado letal para las mujeres 

Vaya realidad la que viven las mujeres de San Luis Potosí, donde, nos cuentan, la 

incidencia de asesinatos violentos por razones de género tiene al estado gobernado 

por el priista Juan Manuel Carreras en focos rojos, con su capital encumbrada, en 

enero pasado, con la sexta mayor tasa de feminicidios por cada 100 mil habitantes, 

según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 

después de que apenas en diciembre se encontraba en la posición 13. 

 ¡Siete escalones en sólo un mes! Pero no sólo eso, nos dicen que el resto del 

territorio estatal está colmado de cruces moradas, con preocupantes situaciones 

tanto en la zona metropolitana de su ciudad principal como en regiones más 

periféricas, como la de Matehuala o la Huasteca, donde la violencia de género se 

vive en dimensiones más arraigadas, como lo documenta el Mapa de Feminicidios 

y Muertes Violentas, una iniciativa ciudadana en esa entidad que, por cierto, está 

haciéndole el trabajo a la Fiscalía General local, que, acusan activistas, no hace 

más que ocultar la cruda verdad, al llevar ya 18 meses sin actualizar sus bases de 

datos sobre este crimen. 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/paso-a-paso-un-crimen-de-estado/495433
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/san-luis-letal-mujeres-426725
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Javier Solórzano 

Morena, ganar perdiendo 

El presumible nuevo triunfo de Félix Salgado Macedonio en las cuestionables 

encuestas de Morena, para decidir quién debe ser el candidato a la gubernatura de 

Guerrero, ratificó las muchas preguntas que desde la primera encuesta y antes se 

habían presentado. 

Si Félix Salgado Macedonio termina siendo el candidato de Morena va a colocar al 

Presidente y al partido en un delicado entredicho. Por más que se insista que debe 

decidir “el pueblo de Guerrero”, esto no quiere decir que desaparezca el entorno 

que envuelve a Salgado Macedonio sólo porque “el pueblo” lo decidió. 

 

Bibiana Belsasso 

“Con empeño y voluntad, las mujeres podemos hacer todo” 

María Eugenia Campos Galván es la precandidata del PAN a la gubernatura de 

Chihuahua. Hoy, en medio de acusaciones propiciadas por el actual gobernador, 

Javier Corral, las enfrenta para llegar a gobernar su estado y se encuentra a la 

cabeza de las encuestas. Platicamos con la también exalcaldesa sobre su vida, su 

situación legal y lo que ha tenido que enfrentar. 

MECG: Creo que es lo mismo que hacen todas las mujeres, todos los días, a la hora 

de salir a trabajar, a la hora de guardar muchas cosas, muchas injusticias. Al final 

de cuentas a mí me tocó vivirlo en la parte política, pero hay mujeres que lo viven 

en su trabajo, en su profesión, en su misma casa, con su familia, entonces, es la 

misma fuerza que tienen las mujeres, pero sí ha sido un camino muy sinuoso. 

Tenemos más de un año en una persecución ya clara, pública, hecha por el 

gobernador Javier Corral en medios de comunicación, y durante 4 años como 

alcaldesa de Chihuahua siempre recibiendo el maltrato de un gobernador, cuando 

no se debió haber visto a un gobernador maltratando a una alcaldesa, a la alcaldesa 

de la capital del estado, sino más bien llevando una relación institucional. Entonces, 

aquí hay una carga de mucha misoginia, de violencia de género, que me queda a 

mí claro que le estorbo en el tema político, y es una tristeza que obstaculice a una 

mujer que ha demostrado que puede tener buenos resultados para su municipio, 

como lo hicimos durante 5 años en Chihuahua. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/morena-ganar-perdiendo-426724
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/empeno-voluntad-mujeres-426705
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Ángeles Aguilar 

Persiste astringencia crediticia y certeza para inversión, el reto 

Préstame una lana… Uno de los principales catalizadores para el crecimiento 

económico es el financiamiento. 

En ese sentido la banca, que ayer arrancó su 84ª convención nacional, juega un 

papel indispensable para el consumo, el desarrollo de infraestructura y la apertura 

de nuevos negocios. 

 

Arturo Damm 

¿Reforma fiscal en puerta? 

AMLO ha dicho que en la segunda mitad del sexenio será necesaria una reforma 

fiscal, con la cual, si fuera a favor del Impuesto Único, Universal, Homogéneo, no 

Expoliatorio, a la Compra de Bienes y Servicios para el Consumo Final, yo estaría 

de acuerdo. ¿Será? 

Una reforma fiscal correcta, teniendo en cuenta que lo fiscal abarca desde los 

ingresos hasta los egresos del gobierno, debe comenzar por responder estas tres 

preguntas: ¿en qué gasta el gobierno?, ¿cuánto gasta el gobierno?, ¿cómo gasta 

el gobierno? En términos generales (no tengo espacio para poner ejemplos), el 

gobierno gasta en lo que no debe, por lo cual gasta de más y, en muchos casos, de 

mala manera. Estas tres preguntas remiten a una sola: ¿qué debe hacer el 

gobierno?, ¿cuáles son sus legítimas funciones, aquellas a las que no puede 

renunciar sin dejar de serlo, aquellas que justifican el cobro de impuestos, es decir, 

obligar a los ciudadanos a entregarle parte del producto de su trabajo? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/persiste-astringencia-crediticia-certeza-inversion-reto-426716
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/reforma-fiscal-puerta-426722
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Marco A Mares 

Banca, clave en reactivación económica 

El responsable de las finanzas públicas apuesta a que serán la banca y el sector 

financiero los motores de la reactivación económica de México en la era postcovid. 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera se mostró optimista y 

confiado en que la recuperación de la economía será mejor de lo que se anticipaba 

y adelantó que en breve el gobierno mexicano revisará al alza su expectativa de 

crecimiento del Producto Interno Bruto. 

 

La gran Carpa 

Equilibrista 

El estado de Baja California no puede seguir siendo la tumba de la democracia ni 

un eslabón más del deterioro que enfrenta el país, “por ello en el PRD estamos 

convencidos que con nuestra candidata de la coalición Va por Baja California, Lupita 

Jones, vamos a recuperar todo lo valioso del estado”, afirmó el Presidente Nacional 

del PRD, Jesús Zambrano Grijalva. Durante la toma de protesta de Lupita Jones, el 

dirigente perredista dijo que es una mujer competitiva y capaz, “su candidatura 

representa el compromiso real con la paridad de género y con la ciudadanía”. 

 

 

¿Será? 

Elección de última hora 

Morena y sus partidos aliados lograron la aprobación en el Senado para convocar 

a una elección extraordinaria el 6 de junio en Nayarit en donde, nos dicen, elegirán 

a un senador con suplente, pues Miguel Ángel Navarro solicitó licencia para ser 

postulado como abanderado a la gubernatura de dicha entidad, mientras que a su 

suplente, Daniel Sepúlveda Árcega, el Tribunal Electoral le revocó la constancia de 

mayoría debido a que no se separó a tiempo de sus funciones como ministro de un 

culto religioso. ¿Será? 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Banca-clave-en-reactivacion-economica-20210312-0017.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210312-0020.html
https://www.24-horas.mx/2021/03/12/eleccion-de-ultima-hora/
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Dinero 

Anoche, el presidente Biden anunció que el Congreso aprobó su paquete de 

estímulos económicos por casi 2 billones de dólares. (Dos millones de millones de 

dólares). Como vía de comparación, el PIB de México antes de la pandemia era de 

1.2 billones aproximadamente. Asumió el compromiso de que todos los adultos 

estarán vacunados contra el Covid-19 antes del próximo primero de mayo. 

(Incluidos varios millones de paisanos, con y sin documentos). Hemos venido 

escuchando que el paquete se reflejará favorablemente sobre la economía 

mexicana por dos rutas: crecerán las remesas de nuestros paisanos y las 

exportaciones. 

La revista británica The Economist publicó este breve editorial que sirve para 

entender mejor cuánto costará el rescate de la mayor economía del mundo: 

“Durante una década, después de la crisis financiera mundial de 2007-2009, los 

responsables de la formulación de políticas económicas de Estados Unidos fueron 

demasiado tímidos. Con Covid-19 están tomando riesgos. El paquete de estímulos 

de 1.9 billones de dólares del presidente Joe Biden eleva a casi 3 billones, o 14 por 

ciento del PIB prepandémico, la cantidad de gasto relacionado con el coronavirus 

aprobado desde diciembre, y a alrededor de $6 billones el total invertido desde el 

comienzo de la crisis. Está previsto que la Reserva Federal y el Tesoro inviertan 

unos 2.5 billones de dólares en el sistema bancario este año, y las tasas de interés 

se mantendrán cerca de cero. Si esta apuesta da sus frutos, Estados Unidos evitará 

la miserable trampa de baja inflación y baja tasa en la que Europa y Japón parecen 

atascados. Otros bancos centrales pueden copiar la nueva actitud de la Fed, más 

tolerante, hacia las subidas temporales de precios. Los estímulos fiscales masivos 

pueden convertirse en la respuesta normal a las recesiones. El riesgo, sin embargo, 

es que Estados Unidos se quede con deudas crecientes, un problema de inflación 

y un banco central que enfrenta una prueba de su credibilidad”. El texto está escrito 

por la editora en jefe de The Economist, Zanny Minton Beddoes. En resumen, el 

que no arriesga no gana. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/12/opinion/006o1eco
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Astillero 

El presidente Andrés Manuel López Obrador puso sobre la mesa de la discusión 

dos temas de futurismo político: aseguró que en su movimiento ya hay relevo 

generacional, con mujeres y hombres de cincuenta años de edad para arriba, y 

adelantó que luego de entregar el poder, en 2024, se dedicará a escribir un libro 

sobre el pensamiento conservador mexicano y se jubilará de la política, negándose 

incluso a emitir opiniones y a recibir en Palenque a visitantes que quisieran hablarle 

de temas políticos. 

Se van a enojar los adversarios, pero la verdad, la verdad, sí hay relevo de este 

lado. Ellos tienen problema, nosotros no: es un abanico, agregó López Obrador. 

Cuando los reporteros presentes en la conferencia matutina de prensa le pidieron 

que diera nombres, el Presidente respondió: Ya vamos a hablar, si todavía 

falta (esta frase ha sido tomada de la página oficial de 

Presidencia, https://bit.ly/2PNp80s, aunque en algunos medios de comunicación 

hay otras variantes). Y dio por terminada la sesión, argumentando que ya era la 

hora del café con leche. 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/12/opinion/008o1pol
https://bit.ly/2PNp80s
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Editorial 

Regulación del cannabis: paso a medias 

La Cámara de Diputados aprobó el miércoles en lo general la Ley Federal para la 

Regulación del Cannabis, que permite a los adultos la posesión para el consumo 

personal de hasta 28 gramos de mariguana y autoriza la producción con fines de 

autoconsumo. Lo avalado también abre la puerta a la producción con fines 

industriales y de investigación, y regula toda la cadena de producción, distribución 

y venta, con lo cual se esperan grandes beneficios en términos de recaudación 

fiscal, así como frenar el narcomenudeo, el narcotráfico y la delincuencia 

organizada. 

Horas después, durante la discusión del texto en lo particular, Morena introdujo 

cambios para establecer penas por posesión de la droga sin autorización: a partir 

de 29 y hasta 200 gramos se considerará falta administrativa y se sancionará con 

una multa y arresto; a partir de 201 gramos y hasta cinco kilogramos se aplicará, 

además de multa, prisión de 10 meses a cuatro años, y a partir de cinco kilogramos 

se considerará como narcotráfico. A ello debe añadirse la existencia de todo tipo de 

restricciones y permisos que complican el disfrute del derecho que se pretende 

habilitar, al tiempo que crean una pesadilla jurídica en la persecución de las 

eventuales transgresiones. Los consumidores han ganado, sí, un espacio legal, 

pero ambiguo y riesgoso 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/03/12/edito

